

[Voir la version en ligne](#)



Prévention

[Les antécédents de cancer, facteur de protection de la maladie d'Alzheimer ?](#)

Cet article présente une étude sur l'association entre les antécédents de cancer et le risque de développer la maladie d'Alzheimer ou une maladie apparentée au cours de sa vie. L'étude a utilisé des données de près de 300 000 personnes âgées de 45 à 64 ans pendant une période médiane de 12,5 ans.

[En savoir plus](#)

Interventions non médicamenteuses

[Vers un référentiel des interventions non médicamenteuses](#)

En octobre 2024, la société savante NPIS (*Non-Pharmacological Intervention Society*) présentera un référentiel pour les interventions non médicamenteuses (INM).

Il proposera des fiches présentant des protocoles autour de deux thématiques, qui seront amenées à s'enrichir :

- le cancer du sein
- les troubles de la mémoire et les chutes des personnes âgées.

[En savoir plus](#)

[Interventions non médicamenteuses dans les services de santé mentale : freins et leviers](#)

Cet article présente une revue systématique sur les caractéristiques, les leviers et les freins aux interventions non médicamenteuses dans les services hospitaliers qui accueillent des personnes vivant avec la maladie d'Alzheimer ou un trouble apparenté.

Les auteurs ont inclus 23 études dans leur analyse.

[En savoir plus](#)

Freins et leviers à la pratique d'une activité physique chez les adultes de plus de 70 ans

Cet article présente une revue de la littérature sur les freins et les leviers à la pratique d'une activité physique chez les adultes de plus de 70 ans. Les auteurs ont sélectionné 26 études pour leur analyse.

Les résultats ont montré que les obstacles les plus couramment évoqués par sont liés à la santé physique, notamment la douleur, la fatigue et la peur de tomber ou de se blesser. Les contraintes liées à l'environnement, tels que le manque d'installations ou de transports, sont également mentionnés.

[En savoir plus](#)

Suicide et personnes âgées : un tabou à lever

Le nombre de suicides baisse dans toutes les classes d'âge, à l'exception notable de celle des personnes âgées. Ainsi, au-delà de la classe d'âge des 70-75 ans, 3 000 morts par suicide sont recensés chaque année, ce qui représente 30 % de l'ensemble des suicides. Malgré ce chiffre alarmant, ce phénomène reste un tabou.

[En savoir plus](#)

Améliorer l'hygiène bucco-dentaire des personnes vivant avec la maladie d'Alzheimer grâce aux interventions non médicamenteuses

Cet article est une revue systématique évaluant l'efficacité des interventions non médicamenteuse visant à améliorer l'hygiène bucco-dentaire des personnes vivant avec la maladie d'Alzheimer. Les auteurs ont inclus 11 études dans leur analyse.

Les résultats de cette revue systématique montrent que les interventions pour améliorer l'hygiène bucco-dentaire des personnes vivant avec la maladie d'Alzheimer sont efficaces en particulier lorsqu'elles sont personnalisées et adaptées aux besoins et aux capacités de chaque personne.

[En savoir plus](#)

Acteurs de l'écosystème Alzheimer

2^e édition du baromètre des Villes Amies des Aînés : ce que veulent les vieux !

Le réseau francophone des Villes Amies des Aînés a publié son deuxième baromètre, qui présente des actions sollicitées par près de 10 000 des personnes âgées vivant dans 13 villes.

Les résultats montrent que les personnes âgées sont globalement satisfaites de leur vie dans leur ville, mais qu'elles ont des attentes et des besoins spécifiques en matière de logement, de transport, de santé et de lien social.

[En savoir plus](#)

Société inclusive

[Les défis de la politique domiciliaire pour les personnes âgées en perte d'autonomie : coordination, financement et développement de nouveaux lieux de vie](#)

Ce rapport de l'IGAS (Inspection générale des affaires sociales) porte sur les défis de la politique domiciliaire pour les personnes âgées en perte d'autonomie, en particulier en ce qui concerne les lieux de vie et l'accompagnement. Il dresse un panorama très exhaustif sur les différentes modalités d'hébergement et propose 17 recommandations réparties dans 6 axes.

[En savoir plus](#)

[L'accueil familial en crise : des solutions à trouver d'urgence](#)

Dans cet article, France Accueil Familial alarme sur la « situation catastrophique » de l'accueil familial en France. Ce dispositif, alternative à l'EHPAD, héberge environ 13 000 personnes âgées et/ou en situation de handicap chez des particuliers agréés.

Depuis 2019, la baisse du nombre d'accueillants familiaux s'intensifie : leur nombre a chuté de 17 % en dix ans, situation aggravée en raison de la crise sanitaire liée à la COVID-19.

[En savoir plus](#)

[Enquête nationale sur la sexualité en Ehpad](#)

La sexualité des résidents en EHPAD est un sujet complexe et encore tabou. Les professionnels confrontés à cette sexualité ont des réactions variées et doivent composer avec leurs propres représentations. Pour cette enquête, les auteurs ont choisi une approche quantitative afin d'obtenir un aperçu complet de la situation en France.

Sur les 7 438 Ehpads du territoire français, 697 réponses ont été reçues, soit 9,4 %.

[En savoir plus](#)

Échos d'ailleurs

[2024 - Maladie d'Alzheimer : faits et chiffres](#)

Cet article est une revue de la littérature sur les données et les chiffres clés concernant la maladie d'Alzheimer en 2024. Il fournit des informations sur la prévalence, l'incidence, les facteurs de risque, les coûts et les avancées thérapeutiques de la maladie.

Selon les estimations, la prévalence de la maladie d'Alzheimer devrait atteindre environ 6,2 millions de personnes aux États-Unis en 2024, avec une incidence annuelle d'environ 450 000 nouveaux cas.

[En savoir plus](#)

[L'implication des personnes concernées dans les essais cliniques sur la maladie d'Alzheimer](#)

Cet article présente les résultats d'une étude qualitative sur l'impact de la participation des personnes vivant avec la maladie d'Alzheimer et leurs aidants dans l'élaboration d'un essai clinique. Elle a été menée dans cinq pays : l'Australie, l'Allemagne, la Norvège, la Pologne et le Royaume-Uni. 39 personnes malades et aidants ont été impliqués dans la conception, la mise en œuvre et la diffusion d'un essai clinique.

[En savoir plus](#)

[Estimation du statut socio-économique pour les essais sur la maladie d'Alzheimer](#)

Les groupes ethniques minoritaires ainsi que les individus issus de populations socialement défavorisées sont historiquement sous-représentés dans les essais cliniques sur la maladie d'Alzheimer, mais présentent un risque cependant un risque accru de déclin cognitif et de maladie neurodégénérative. Aux États-Unis, l'Institut national du vieillissement (NIA) et la *Food and Drug Administration* (FDA) ont reconnu cette disparité et imposent le recrutement dans des essais cliniques d'un échantillon inclusif de ces individus. Les données sur l'origine ethnique sont désormais régulièrement collectées dans les essais mais les informations socio-économiques sur les participants le sont encore très peu.

[En savoir plus](#)

Innovation

[Des unités d'hébergement protégées réinventent les dispositifs Alzheimer en Ehpad](#)

Est-il encore nécessaire d'avoir des unités de vie protégées dans les Ehpad ? Lors du 22e congrès interdisciplinaire des professionnels de la gériatrie à Montpellier, Thierry Bautrant, gériopsychiatre et médecin expert pour l'ARS Provence-Alpes-Côte d'Azur a répondu par l'affirmative, mais a suggéré de compléter les dispositifs existants en créant des unités d'hébergement protégées (UHP), des structures expérimentales financées par l'ARS PACA à hauteur de 130 000 €.

[En savoir plus](#)

Recherche

[Comparaison des coûts médicaux et de la charge de travail des soignants liés à différentes stratégies de traitement de fond contre la maladie d'Alzheimer](#)

Plusieurs traitements pour la maladie d'Alzheimer sont en cours de développement clinique ou ont récemment été approuvés. Ils ont des propriétés thérapeutiques très différentes, mais jusqu'à présent, peu de travaux ont été réalisés pour quantifier l'impact des propriétés thérapeutiques sur la valeur du traitement en termes de coûts médicaux et sociaux et de charge pour le personnel soignant. C'est l'objectif de cette étude de modélisation économique qui a évalué les coûts médicaux liés à l'administration d'un traitement de fond contre la maladie d'Alzheimer avec différentes durées et voies d'administration (perfusion intraveineuse bihebdomadaire, perfusion intraveineuse chronique / quatre semaines, prescription orale chronique...)

[En savoir plus](#)

Chiffre clé

67 000

D'après ce rapport de la DREES (La Direction de la recherche, des études, de l'évaluation et des statistiques), **11 % des résidents d'EHPAD ont moins de 75 ans, soit 67 000 personnes** (dont 14 000 de moins de 65 ans). Naturellement, leurs profils diffèrent de leurs aînés : il y a davantage d'hommes, avec moins de ressources, une surreprésentation de difficultés psychiques et peu de maladies dégénératives.

[En savoir plus](#)

RESTONS EN CONTACT



Fondation Médéric Alzheimer
5 rue des Reculettes
75013 Paris

Pour nous contacter : 01 56 79 17 91

Vous recevez cet email car vous avez accepté de recevoir des informations de la Fondation Médéric Alzheimer. Pour connaître notre politique de confidentialité, cliquez [ici](#).

[Se désinscrire de cette liste](#)